



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Por la Virgen de la Caridad

En la reunión celebrada el pasado día 14 en el Ayuntamiento por la Comisión permanente de festejos y el Comité de honor encargado de organizar las fiestas de la Coronación de la Patrona, quedaron nombradas, como saben nuestros lectores, las comisiones que han de estudiar y llevar a la práctica los diversos festejos acordados para los días del 15 al 22 de Abril.

Para más dudarse que a dos los entusiasmos elementos que constituyen dichas comisiones, se vendrá laborando incesantemente para dar realidad cuanto actual programa y que todos los actos del mismo revistan el mayor lucimiento y esperamos que se presentarán a continuar pronto sus trabajos, pues el tiempo pasa a escape.

Para más éxito, pedimos que deban menudearse las reuniones, para estudiar proyectos e iniciativas.

Uno de los festejos que se piensan celebrar es el de iluminaciones públicas, que puede y debe resultar de gran efecto. A las iluminaciones deben acompañar los adornos y engalanamiento de fachadas y balcones, que de organizarse bien, el entusiasmo popular que reina por estos actos, habla de ser un festejo bonito que daría una nota simpática de belleza y buen gusto a la ciudad.

Claro está que la sola comisión nombrada, compuesta de cuatro distinguidas personalidades, es insuficiente y le reportaría un impropio trabajo el poder atender a todas las calles de la población, y, al efecto, le brindamos la idea de designar a comisiones de vecinos que se encargaran del adorno de sus respectivos barrios o calles, y que rivalizaran en noble empeño por el mayor lucimiento, idea que no dudamos daría magnífico resultado.

Es ya un hecho que, patrocinado por la Real Sociedad Económica de Amigos del País, se celebrará en Cartagena artístico-literario, cuya fecha y programa aún no se han señalado.

Seguen las listas de generosos donantes para la Corona de la Virgen. He este el termómetro de la devoción y amor que los cartageneros sientan por su Santísima Virgen de la Caridad.

Pronto esperamos poder comunicarle a nuestros lectores datos sobre la Corona que se está confeccionando y que ha de ser riquísima joya de muchísimo valor y mérito artístico.

Por nuestra parte queremos rendir un homenaje periodístico a la Madre que tanto amamos que perpetúa la fecha gloriosa del segundo centenario y de la Coronación solemne de su imagen veneranda.

Esto es cuanto hoy podemos informar a nuestros lectores sobre asunto en el que estamos, como buenos cartageneros, vivamente interesados.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

ginecologista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas

Deposita de Medicinas generai

de 12 a 1 y de 3 a 6

Casa de Martínez (Detrás de Ayuntamiento) 2.º derecha

## JUNTA

de protección a la infancia  
Número premiado no

197

## Por la Virgen de los Desamparados

Seguimos con atención los preparativos que en la hermosa ciudad del Turis, Valencia, se vienen haciendo para las fiestas también de la Coronación de su Patrona, la Virgen de los Desamparados.

A los datos que ya hemos dado a conocer en estas columnas, hemos de añadir que, coincidiendo con los festejos organizados, se celebrará en aquella ciudad del 17 al 20 de Mayo el primer Congreso de esperantistas ibéricos, organizado por la Federación Esperantista Levantina y como consecuencia de las asambleas de esperantistas de tierras ibéricas celebradas en Barcelona y Zaragoza durante los años 1920 y 1921; al cual concurrirán de toda España los amantes de esta lengua internacional y particularmente los esperantistas católicos a los que se les reserva en dicho Congreso una sección de temas referentes a la «Religión y el Esperanto».

Se ha constituido una Comisión para organizar una verdadera «fiesta de Caridad» que consistirá en el reparto de 25.000 raciones-limonas, de 5 pesetas cada una, a los pobres, y destinar 25.000 duros para el Hospital de Niños proyectado por el ilustre doctor valenciano don Ramón Gómez Ferrer. El primer donante a este objeto ha sido el Excmo. Sr. Sr. Cardenal arzobispo, Dr. Reig, con 1.000 pesetas, siguiéndole con igual cantidad el gobernador civil Sr. Cabella, y llegando ya sumadas para este solo fin más de quinientos mil pesetas.

Se organiza una Asamblea regional Mariana y se ha confiado a la Congregación Mariana del Magisterio Valenciano la organización de una sección especial de enseñanza para inculcar en los niños la devoción a la Virgen.

Ha comunicado oficialmente que asistirán en corporación a las fiestas los ayuntamientos de Zaragoza y Burgos, y se espera lo hagan los de Alicante y Castellón.

El presidente de la Diputación provincial desde Madrid ha enviado a la prensa de Valencia el siguiente telegrama que ha sido recogido con la natural satisfacción:

«Leemos en la Prensa de Valencia dudas acerca de la asistencia de los reyes a las fiestas de la Virgen. No hay duda posible. S. M. lo ofreció clara, concreta, terminantemente, sin aludir a Bélgica ni poner condicional de ninguna clase. La contestación fué: «ASISTIRE CON LA REINA».—Bentosa.»

Estas noticias son para entusiasmar y dan una idea de la importancia y solemnidad que han de revestir las fiestas valencianas y de lo que puede hacerse y conseguirse si las autoridades y elementos oficiales, uniéndose al pueblo, procuran hacerse dignos de representar y estar siempre a la altura de las circunstancias.

## Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 5/75 por 100 anual, con plazo de 5 a 25 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBIO VERA  
Muralla del Mar, 55. Teléfono 347  
CARTAGENA

En 3.ª plana originales de interés.

## De Sociedad

Los que viajan

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro paisano don José Vicente Gallera, actual Inspector Jefe de Vigilancia de Ternel.

Notas varias

Ha sido nombrado Agente en esta del Banco de Ahorro y Construcción nuestro compañero en la Prensa don Ramón Oñate Arroyo.

Ayer tarde y en el domicilio de doña María Carlos Roca, viuda de Guitián, y ante un precioso altar construido para tal efecto, se verificó la boda de la bella y distinguida señorita María Luisa Guitián Carlos Roca con el jovencito letrado don Pablo Sanz Cabo.

Los nuevos esposos fueron patrocinados por don Mariano Barz y doña María Carlos Roca, y en el acta matrimonial firmaron como testigos don Tomás Carreño, don Jesús Alfaro, don Pedro Juan Serrat y don José García Allave.

La unión fué bendecida por el capellán don Eugenio Para Alvarez.

A los recién casados enviamos nuestra felicitación a la paz que les deseamos que alcie los colmos de bendiciones.

Enfermos

Se encuentra enferma de la gripe doña María Salmerón, de Azuar.

—Está restablecido el joven Arnaldo Braquehais Martínez Aloy.

—También está restablecida la bella señorita Justina Parrioux Galvache.

—Igualmente se halla restablecida la señorita Dolores Tormo.

—Ha recaído de gripe la bella señorita Carolina Aguirre Manzaneros.

Letras de luto

Víctima de cruel dolencia, ha dejado de existir el señor don Antonio Correa Ocaso Maquinista de la Armada retirado.

Su entierro verificado ayer tarde a las cinco y media, constituyó una verdadera manifestación de duelo, prueba de las numerosas amistades con que contaba el finado en esta ciudad.

A su desconsolada esposa doña Juana Carrillo Hernández y demás familia, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

## Los Ejercicios espirituales

Comenzaron ayer en la Parroquia de Santa María de Gracia los santos Ejercicios espirituales bajo la dirección del Reverendo Padre de la Compañía de Jesús, Modesto Soto, que animado del espíritu religioso del gran San Ignacio, llega al corazón del auditorio, con sus sentidas y persuasivas conferencias.

Los concurrentes ayer fueron muy entusiasmados y aseguraron que cada día serán más los que asisten a estos hermosos actos.

Los ejercicios de la mañana son a las once, y los de la tarde a las seis y media.

## Contra la gripe

Son admirables los resultados del exquisito

Cordial MATIER

Tónico Digestivo - Reconstituyente  
Representante: Navarro, San Diego 17.

## Señor Alcalde

La epidemia de tifus en Murcia

En la capital se ha declarado oficialmente el tifus exantemático, habiendo clausurado hasta el Hospital Provincial.

La prensa murciana se ocupa detenidamente del asunto, exponiendo su gravedad y uno de dichos periodistas recogiendo las manifestaciones de los vecinos dice lo siguiente:

«Algunos vecinos lanzados de las casas de recogimiento, nos manifestaron, que tres individuos, al parecer atacados de tifus, habían salido en dirección a Alicante y CARTAGENA.»

A los efectos de que las autoridades puedan tomar las medidas necesarias para evitar el peligro que ello supone, damos esta noticia que creemos es digna de atención.»

Esto es de suma gravedad y creemos que el señor Alcalde sin pérdida de momento debe investigar lo que de cierto haya en eso que dice el periódico murciano, pues sería lamentable y censurable en un grado sumo que por negligencia y abandono el tifus exantemático se corriera a Cartagena.

Reunase, pues, la Junta de Sanidad y tome acuerdos que tiendan a evitar la propagación de tan terrible mal.

M.

## Se vende

Un ortero para despacho de madera canadiá y cristales pintados.  
Aparatos para gas.  
Sistemas parapotentes.  
Mesa, bastonera, diván.  
Una escalera de caracol.  
Ventanas.  
Decoraciones, etc., para teatro de Sociedad y una mesa de billar.  
Informarán en la calle del Aire 32 establecimiento de cristales, molduras.

## Asociación de Cultura Musical

Miguel Llobet

En el Teatro Principal. Martes 27 de Febrero de 1928, a las seis y media de la tarde.

Las actuaciones como asociado se pueden solicitar en la Delegación de Cartagena, Mariano Sanz, 10 1.º.

PROGRAMA

I

Misero, Sor.  
Estudio, Sor.  
Andante, Mozart.  
Estudio brillante, N. Costa.  
Nocturno, Chopin.

II

Romanz, A. Rubinstein.  
Danza Española, Granados.  
Granada, Albéniz.  
Torre Bermeja, Albéniz.  
Sueño (Estudio), Tárrega.

III

Mazurka, Tárrega.  
Canción del Fuego Fatuo (de «Amor Brujos»), M. de Falla.

Homenaje a Debussy, M. de Falla.  
Dos melodías populares catalanas, armonizadas por M. Llobet.

Variaciones sobre la Jota, Arcos-Llobet.

MIGUEL LLOBET.

Nació Miguel Llobet el 18 de Octubre de 1878 en Barcelona.

Hizo sus estudios musicales en el Conservatorio Municipal de aquella Ciudad, siendo en varias épocas condiscípulo del genial y más grande violoncellista de la época actual, Pablo Casals.

Su primera excursión artística por España la emprendió en el año 1901, escuchando los más grandiosos aplausos que pueden haber escuchado los más grandes artistas.

En 1904 se trasladó a París y allí se instaló como centro de sus «tourées» de conciertos por las grandes capitales europeas, imponiéndose con su soberano arte.

Debussy, Dukas, Fauré, d'Indy, etc., le consagran como el mejor guitarrista del mundo, y su fama crece por todos los principales centros musicales de Europa.

Memorable es el triunfo obtenido en 1905 en Amberes.

El éxito obtenido en 1910 en la Argentina, como el de Chile, en 1912, con tan grandiosos, que impresionan leer la colección de críticas escritas en su elogio.

Posee un admirable instrumento, debido al constructor Torres, donde interpreta con arte, respeto e inteligencia excepcional, cuantas grandes obras ha escrito para guitarra y sus transcripciones que se han hecho para dicho instrumento.

## De procesiones

IV

Y... como era de esperar, los encarnados acordaron el coher en magnífico y a una bien ponderada procesión del Miércoles Santo a la calle.

En la justa reinó el más amplio espíritu de entusiasmo por ser procesión, que a ser procesión, pero con formas que agradarán al pueblo de Cartagena.

«Ache» decía bien cuando advertía que este año las veríamos otra vez en familia y creemos firmemente que a esto no hay derecho. Nuestras procesiones deben ser conocidas por toda España y aun por los extranjeros, pues en ninguna población encontramos el orden y gusto artístico para arreglo de los tronos, como aquí.

Hoy en esta orónica voy a culpar de ello a los elementos procesionistas que se limitan solo a decir cuando se está en junta, «a la calle la procesión» pero nunca se acuerdan de dar la debida propaganda a estas fiestas religiosas.

Qué le haremos, como dice el organista antes nombrado, otro año más, al que viene vamos...

Los Marrajos van haciendo la petición en el comercio y creo no les va mal, ¡claro como que está en el que gana con estas fiestas!

El próximo domingo veremos ya la cuadrada de granaderos o judíos de los morados en la calle y al siguiente la de los encarnados.

Y... ahora a esperar el «Misero» de los Marrajos en donde Duque, joven maestro de la banda del Regimiento «Cartagena», piensa incluir de primera con su orquesta, pues además del «Misero», obra suya, interpretará otras composiciones notables.

Otoma.

## Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación, solo informar al público.

Teatro Circo.—Compañía cómica acrobática con teatro «Madrigali». Función a las 9:30.

Salón Sport.—Sesiones continuas de cine, desde las 6 de la tarde.

Teatro Maiquez.—Películas en sesión continua desde las 6 de la tarde.